

## COMIENZAN LAS TOMAS DE FÁBRICAS

El tema de la desocupación, aceleró la toma de algunas fábricas. Quien hizo punta fueron los trabajadores de la UOM en el Gran Buenos Aires. Más de 600 trabajadores ocuparon una planta reclamando por los jornales y el riesgo del cierre. Los delegados no se cansaban de repetir a sus compañeros: "La ocupación no debe superar los límites de la sensatez. Debemos evitar cualquier acto extremista". Los trabajadores mantenían la fábrica limpia. Algunos incluso se ocupaban de reparar máquinas averiadas. El cura párroco del lugar, asesor espiritual del grupo, les aconsejó que las mujeres a partir de las 20 horas se recluyeran en un lugar aislado del establecimiento. Este ejemplo (uno de los primeros) no será el único en el tiempo.

## LA GUERRILLA EN ARGENTINA

El tema de la guerrilla no daba respiro. Un enfrentamiento entre guerrilleros y gendarmes, provocó un nuevo sacudón. Costaba ubicarse. El semanario "Primera Plana" no encontró mejor forma que efectuarle un largo reportaje al jefe de la Gendarmería, general Julio Alsogaray. Era la primera vez que un alto jefe militar, opinaba públicamente sobre el tema. Consideramos de importancia reproducir el reportaje.

El mismo general Alsogaray, que algunos años después sería comandante en jefe del Ejército, expuso los primeros pensamientos de las FF.AA., frente al fenómeno "guerrilla". Al leerlo, es esencial que nos ubiquemos en el tiempo y espacio en que fueron vertidas las opiniones.

**PRIMERA PLANA:** *Señor general, ¿podría calificar con la mayor exactitud posible el real peligro que reviste la actividad de los guerrilleros en nuestro país?*

**General Alsogaray:** *Es muy posible calificar ese peligro que usted menciona. Esto requiere una exposición no muy corta. Es un hecho nuevo en nuestro país, con mucha similitud a lo que ya ha ocurrido en otros, especialmente en nuestro continente. Digo esto porque la técnica y táctica utilizadas, incluso los mínimos procedimientos, son casi iguales a hechos producidos en otros países. Hasta es similar el aspecto físico de las personas que han actuado.*

*Si apreciamos entonces la evolución que las acciones guerrilleras han tenido en otros países y sus resultados, comprobamos que aquí también pueden tener la misma evolución y llegar a los mismos resultados.*

*Evidentemente hemos tenido la suerte, o el acierto, de atacar este proceso incipiente en plena organización al descubrir al grupo de hombres que actúa en Salta. Algunos errores cometidos por ellos y la eficiencia con que ha actuado el personal de Gendarmería, nos han llevado al éxito de la empresa.*

*La eficiencia puesta de manifiesto por todo el personal de Gendarmería ha aportado sus buenos resultados. La acción guerrillera estaba en una etapa incipiente, ya que no estaba en condiciones de operar, o emplear sus armas con todo acierto, y eso hizo abortar este primer intento organizado de guerra subversiva.*

*Momentáneamente, puedo afirmar que en la zona en que actuó Gendarmería: Orán, Urundel, Yuto, etc., puede darse por terminado tácticamente el peligro, ya que ha desaparecido o se ha destruido el órgano táctico de dicho grupo. Se continúa la búsqueda y se realizan patrullajes, de tal manera que por esas razones expreso que el peligro ha desaparecido.*

**P.P.:** *Cuando señala que el peligro ha terminado con la eliminación de los guerrilleros por la vía militar, ¿implica que quizás el peligro no ha terminado políticamente?*

**Gral. Alsogaray:** *Exactamente. Pero esto requiere una breve explicación. En nuestra terminología, el término que acompaña a lo táctico es lo estratégico. El hecho táctico ha quedado solucionado.*